

PROCES-VERBAL

Conférence des Dirigeants de Sociétés
De l'Association Genevoise de Gymnastique

6 octobre 2025 FSG Veyrier

ORGANISATION : FSG Veyrier

Cette Conférence des Dirigeants de Sociétés est convoquée conformément aux statuts et présidée par Raymond Ducry (RD) entouré des membres du Comité Cantonal (CC) soit :

Pascal Bonvin (PB)	:	Responsable Division Finances
Frédérique Guex (FG)	:	Responsable Division Information
Wolfgang Tittel (WT)	:	Responsable Division Technique sport Elite
Rosalie Tosco (RT)	:	Secrétaire Cantonale a.i. (prise du PV)
Lamine Delorme (LD)	:	Responsable des centres de performance TRA et GA
Gabriel Vida (GV)	:	Représentant Division Technique sport de Masse

PRESENCES COMMISSIONS ADMINISTRATIVES ET TECHNIQUES

Division Finances :

Responsable : Pascal Bonvin

Ressources Humaines : Rosalie Tosco

Trésorière centrale : Annelise Montandon (excusée)

Responsable FSG Admin : Denise Meystre

Division Information :

Responsable : Frédérique Guex

Responsable Archives : Frédérique Guex

Responsable site internet et messagerie : Frédérique Guex et Denise Meystre

Responsable Journal AGG : Ruth Holland

Division Technique Sport de Masse :

Responsable DTM : Poste vacant

Responsable commission Parent-Enfant : Isabelle Vuilleumier

Responsable commission Enfantine : Isabelle Vuilleumier

Responsable commission Jeunes Gymnastes : François Bonnamour

Responsable Commission Sport des Adultes : Isabelle Jaquet

Commission Agrès trésorière : Dominique Rüttimann

Responsable Commission Athlétisme : Gabriel Vida

Responsable Commission Gymnastique & Danse : Claudine Deforel (excusée)

Division Technique Sport Elite :

Responsable DTE : Wolfgang Tittel

Responsable des centres de performance AGG : Lamine Delorme

Responsable Commission Gymnastique Acrobatique : Raquel Marques

Responsable Commission Gymnastique Artistique : Franca Muñoz

Responsable Commission Gymnastique Rythmique : Poste vacant

Responsable Commission Trampoline a.i. : Danielle Gervais et Thibault Gervais (absent)

Responsable CCE GAC : João Da Costa Ferreira (absent)

Responsable CCE GAF : Frédéric Layat

Responsable CCE GAM : Fabio Barzasi (excusé)

Responsable CCE TRA : Maxime Ferrin

Entraîneur CCE GAC : Claudia Martins (absente)

Entraîneurs CCE GAF : Magali Layat, Valérie Pittet, Perrine Servais (excusée)

Entraîneur CCE GAM : Yann Gestin

Commission de Contrôle de Gestion :

Responsable : Nicole Hayoz (excusée)

Membre de la Commission de Contrôle de Gestion : Joel Snoeckx, Yvette Trosset

Fonds Inaliénables :

Président de la Commission de Gestion : Jean-Jacques Hayoz (excusé)

Président de la Commission de Répartition : Fernand Gardy

Responsable des demandes de sociétés Commission Répartition : France Baussière (excusée)

Fonds Cantonal :

Président : Blaise Monnier

Union des Sociétés de la Ville de Genève :

Président : Didier Dietrich

Union Fédérale des Gymnastes Vétérans Groupe Genève :

Président : Théo Riedo

Coach J+S AGG :

Frédérique Guex

Mémorial Moret :

Isabelle Jaquet coprésidente

Myriam Dorenbos

Déléguée Éthique & Prévention :

Frédérique Guex

Nombre de sociétés au total : 36

Sociétés présentes : 32

Acro-Genève, Aire-Le-Lignon, Bernex-Confignon, Carouge, Chancy groupement sportif, Châtelaine Club Hygiénique, Chêne Gymnastique Genève, Chêne-Bougeries Thônex, Collonge-Bellerive, Compesières, Eaux-Vives, Eaux-Vives Féminine, EGAG, Geisendorf, Genève-Ville, Genève-Ville Dames, Grand-Saconnex Gym Dames, Jussy, Lancy, Mandement, Meyrin Féminine, Onex Club GO, Perly-Certoux, Petit-Saconnex, Plan-les-Ouates, Pregny-Chambésy, Saint Jean Cayla, Troinex, Urania-Genève-Sport Féminine, Vernier Club Athlétique, Versoix, Veyrier.

Sociétés excusées (4) : Chambésy-Jeunesse – Meyrin - La Grande Boissière - Genève-Grottes.

1. BIENVENUE ET ACCUEIL

RD souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes et les remercie d'avoir fait le déplacement. Il les remercie également pour le travail qu'elles effectuent dans leur société tout au long de l'année.

L'ordre du jour a été modifié comme suit :

6. Affaires cantonales

7. Paroles aux sociétés

8. Remerciement, clôture et verre de l'amitié.

RD informe que cette CDS est organisée par la FSG Veyrier et passe la parole à la vice-présidente de la FSG Veyrier, Mme Patrizia Braun, qui souhaite la bienvenue à tous et excuse la présidente, Mme Claudine Deforel qui est malade. Elle est très heureuse de recevoir tout le monde ici et espère que les discussions seront constructives.

2. AFFAIRES ROMANDES ET FEDERALES**AFFAIRE ROMANDES :**

RD explique avoir participer à plusieurs CTR et CDR et que la collaboration se passe bien avec les sociétés de gymnastiques romandes. Il partage différentes informations.

Secrétariat URG : Le poste est à pourvoir au 1.01.2026.

AD URG : Elle sera organisée par Genève en 2027, il y aura une partie technique. La conférence se terminera par un repas.

Manifestations romandes à Genève :

- Championnat Romand de Gymnastique de Sociétés Adultes et Jeunesse en 2026
- Championnat Romand Agrès de société en 2027 (à confirmer)
- Championnat Romand Agrès individuel en 2028

AFFAIRES FEDERALES :

Informations transmises lors de la CDA du 6.09.2025.

FSG Contest 2.0 : L'objectif de la FSG est que le programme soit utilisé pour toutes les compétitions. Ils souhaitent :

- améliorer la formation des chefs de place pour les manifestations
- former les juges
- mettre en place un Help Center et une communauté avec des vidéos explicatives et un forum
- mettre en place des apprentissages en e-learning

Ils conseillent également la création d'un pool d'utilisateurs dans les associations pour l'usage de FSG Contest. Par la suite différents modèles de licences seront proposés en fonction du nombre de participants à la manifestation. De plus amples informations seront disponibles lors de l'AD de la FSG.

Cotisation : une augmentation des cotisations est prévue, mais cela doit être confirmé lors des votations à l'AD FSG qui aura lieu le 1 et 2.11.2025.

Initiative « 200.- ça suffit » : Cette votation, qui aura lieu en mars ou juin 2026. Consiste à réduire la redevance télé et radio Suisse, ce qui pourrait impacter la programmation, notamment sur internet, et principalement le streaming et le domaine sportif. Aucun conseil de vote n'est donné mais la FSG transmet l'information.

RD précise que le CC ne prend pas position et ne fait que transmettre l'information, car cette dernière touche à la gymnastique.

3. APPEL DES SOCIETES

RD passe la parole à Joël Snoeckx de la Commission de Contrôle de Gestion (CCG) pour procéder à l'appel des sociétés.

Nombre de sociétés au total	: 36
Nombre de sociétés présentes	: 32
Nombre de sociétés excusées	: 4
Nombre de sociétés non excusées	: 0
Majorité	: 17
Nombre de délégués	: 172
Nombre de délégués présents	: 81
Majorité simple	: 41
Majorité 2/3	: 54

RT précise, concernant les bulletins de vote, qu'en accord avec la CCG et par soucis d'écologie, n'ont pas été distribués et que l'approbation du PV se fera à main levée.

4. APPROBATION DU PV DE LA CDS DU 9.10.24

- Corrections :
- RT précise qu'à la page 3, sociétés présentes, il manque le chiffre 1 après le 3.
 - Isabelle Jaquet précise avoir été notée absente pour la commission adulte mais présente pour le Mémo Moret, elle précise également que sa société s'appelle Saint Jean Cayla et pour la liste de présence son nom s'écrit Jaquet et non Jacquet.

RT passe au vote.

Pour : 78
Contre : 0
Absentions : 3

Le PV est approuvé après les corrections demandées.

5. FINANCES :

5.1 Présentation du budget 2026 :

PB explique que le budget 2026 est inférieur aux autres années, malgré des subventions et des charges élevées. Cela s'explique pour plusieurs raisons.

Cotisations : Pour satisfaire les demandes de la FSG, il a fallu diminuer le nombre de gymnastes dans la salle de l'AGG au chemin de l'Ecu. Ce qui a impliqué de leur trouver une nouvelle salle (créneau supplémentaire au centre sportif du Bdf). Ces gymnastes sont donc retournés dans leur société ce qui a eu pour effet de diminuer les cotisations AGG. Ces dernières sont passées de CHF 80'000.- à CHF 60'000.-

Subventions diverses : il y a une diminution de l'ordre de CHF 242'000.- cela s'explique par les prévisions de subvention en nature de la Ville de Genève qui s'élevaient en 2024 à CHF 400'000.- (la mise à disposition des salles gratuitement pour laquelle la Ville envoie une facture en précisant que la mise à disposition des salles aurait coûté CHF 400'000.-), cette année, la Ville a envoyé une facture pour CHF 220'000.-. Suite à la demande de PB, il s'avère que les autres années, la Ville avait émis des factures erronées. Ce qui explique la diminution de CHF 180'000.- du montant total sur le budget.

Subvention de la Ville de Genève : Un bénéfice avait été effectué lors de l'exercice 2024 de CHF 165'000.-, donc la Ville de Genève a amputé de 10% du bénéfice la subvention allouée. En 2025, CHF 166'000.- ont été reçus.

Subvention J+S : CHF 48'000.- ont été budgétés pour la subvention J+S. Il était prévu que la confédération diminue le budget J+S de 20%. PB en a tenu compte dans l'élaboration du budget, mais le projet a été abandonné à la suite de la pétition contre cette diminution. PB rectifiera le budget pour l'AD.

Fonds Inaliénables : Une demande de subvention est adressée au Fonds Inaliénables en fonction de ce que l'AGG prévoit avoir besoin. Cette année, en fonction de ce qui a été reçu par la Ville de Genève et le Canton, il a été demandé CHF 20'000.-. PB précise que ce montant peut être modifiable à la hausse en cours d'année si besoin.

Sponsoring : A l'heure actuelle, il n'y a qu'un sponsor, dont le montant avait été réparti sur 2024 et 2025. Pour 2026, PB a mis le montant global en espérant que ce dernier sera renouvelé.

Sport Elite : CHF 250'000.- ont été budgétés pour 2026, comme l'année passée. PB et WT se sont rendus à l'Office Cantonal de la Culture et du Sport (OCCS) afin de justifier ce besoin, globalement cela devrait être reconduit.

Ecole et centre : Les charges ont diminué, car il a fallu établir des comptes séparés pour démontrer au Canton de Genève que les montants alloués ont été utilisés au bon endroit. Ce qui explique la baisse importante des montants dans les salaires et indemnités.

Ce qui implique, que selon les éléments précédents, une perte de CHF 57'000.- est prévue.

Précision concernant les cotisation et réorganisation de la salle AGG : Suite à la demande de Dominique Rüttiman. PB explique qu'il y avait une suroccupation de la salle d'entraînement AGG qui ne correspondait pas aux critères de la FSG. Après enquête, il s'est avéré que tous les gymnastes d'une ou deux sociétés de la GAC s'entraînaient dans cette salle et reversaient donc les cotisations à l'AGG. Il a été décidé que ces gymnastes, qui ne faisaient pas partie du centre cantonal de la GAC, iraient s'entraîner au centre sportif du Bdf (salle en face) sous l'égide de leur société. Cela implique que les cotisations, qui auparavant étaient reversées à l'AGG, restent désormais dans les sociétés. PB explique également que pour tous ces gymnastes CHF 35'000.- étaient alloués pour les aides moniteurs que l'AGG payait. Avec cette réorganisation, cette charge a été reprise par les sociétés. PB explique qu'il y a toujours les entraîneurs professionnels qui sont rémunérés par l'AGG pour les centres, mais des créneaux, dans la salle d'entraînement ont été libérés afin d'avoir des critères d'entraînements qui correspondent aux attentes de la FSG. Suite à la demande d'Isabelle Jaquet, WT précise que les gymnastes concernés faisaient partie de la GAC. Il précise également que l'occupation de la salle pouvait atteindre 45-50 gymnastes sur le praticable de 12x12 simultanément, ce qui équivaut à 2,5 à 3m2 par gymnastes. Cela ne peut pas fonctionner pour des entraînements de bonne qualité. Suite à la remarque d'Isabelle Jaquet qui précise qu'encore une fois la gymnastique acrobatique est pénalisée, Franca Muñoz, (responsable commission GA), informe que des cours loisirs GA ont été annulés (5 cours) afin d'alléger les créneaux horaires, mais ces gymnastes n'ont pas pu aller dans les sociétés car très peu proposent de la GA. Donc ces gymnastes sont sur une liste d'attente. WT précise que toutes les disciplines ont été réorganisées. PB insiste sur le fait que ce n'est pas à l'AGG de gérer les gymnastes d'une société, ce qui était le cas pour une société de la GAC dont tous les gymnastes s'entraînent dans la salle de l'AGG, alors qu'il s'agissait de groupe loisirs.

Salaire : Isabelle Jaquet demande des précisions quant à l'augmentation des salaires de CHF 100'000.- PB explique que pour les labels, il a fallu engager un responsable des centres, un nouvel entraîneur et un délégué éthique et prévention, mais que les charges pour les labels ne sont pas uniquement des salaires des entraîneurs, mais également une convention avec Cressy, un délégué éthique et prévention etc.

Absences non excusées : Fernand Gardy demande des précisions concernant le rapport de la Commission de Gestion alinéa 9, les amandes des sociétés absences non excusées représentent CHF 2'100.- dans les comptes 2024, CHF 1'650.- PB précise que ce montant était en 2023. Ce sujet sera discuté pendant la pause.

RD reprend la parole et remercie PB pour le travail effectué et explique que les finances sont un point important qui est discuté très régulièrement. RD annonce la pause.

7. AFFAIRES CANTONALES

RD informe que la parole va être donnée aux représentants des sociétés désirant intégrer l'AGG. Il informe que la décision sera prise lors de l'AD par les délégués qui seront présents. RT informe que 2 sociétés, en plus de celle mentionnée sur l'ordre du jour, ont été invitées, car les demandes sont parvenues après l'envoi de la convocation.

7.1 PAROLES AU DIFFÉRENTES DIVISIONS DU COMITÉ CANTONAL

Up sport association : Kristina Babina fondatrice des crèches et école Tot Up présentent sur plusieurs cantons ainsi qu'une école primaire à Lancy prend la parole. Elle précise que l'école primaire à Lancy dispose d'une salle de sport. Depuis quelques années des demandes sont formulées afin de disposer de cours de gymnastiques. Un entraîneur a été trouvé, qui est partant pour se lancer dans le projet. Cette dernière explique que ces cours sont pour les enfants qui fréquentent l'école, mais aussi pour les enfants qui fréquentent l'établissement le mercredi, ainsi que pour des enfants externes à l'école. Afin de pouvoir partager avec d'autres sociétés, aider dans l'organisation de concours, il s'est avéré utile de pouvoir faire partie d'une association faîtière, afin de collaborer de façon positive. La parole est donnée à Diana entraîneur GR, qui est une ancienne gymnaste de la GR de haut niveau qui explique vouloir partager son expérience avec les enfants et aider Kristina dans son projet.

Geneva Phoenix Cheerleading : Mme Virginie Hauri vient présenter sa société, qui est une jeune école de cheerleading, qui a ouvert en juin 2025. A la suite d'une déconvenue avec une autre école à Genève, plusieurs mamans ont monté une école de cheerleading. Un coach J+S, pour les enfants, a été engagé (ce dernier a fait partie de la Team Angleterre et Colombie à haut niveau). Actuellement une trentaine de jeunes gymnastes sont affiliés à cette société et qui préparent 4 compétitions pour l'année prochaine. Ce n'est pas de la gymnastique à proprement parlé, mais un mélange de danse, de gymnastique et d'acrobatie. Ils aimeraient pouvoir s'associer avec les sociétés présentes pour faire connaître ce sport. Une demande à Swiss Cheers Association a été faite. Ces derniers les ont pré-accepté. Une démonstration va être organisée en mars à Morges avec plusieurs associations romandes. Mme Hauri espère pouvoir faire partie de l'AGG et faire découvrir ce sport encore méconnu.

Genève Gymnastique Rythmique : Suite à la vidéo de présentation, Mme Carecchio prend la parole afin de compléter les informations. Ce club est déjà en fonction, les 1^{er} cours ont démarré le 18.08.2025. L'enthousiasme est présent pour démarrer une saison gymnique et ils aimeraient se joindre à l'AGG afin de pouvoir la continuer. Des difficultés sont rencontrées au niveau des salles afin de pouvoir s'entraîner. Problématique qui n'est pas encore réglée. Des gymnastes de haut niveau font partie de cette société et ces derniers aimeraient participer à des compétitions, raison pour laquelle la demande d'adhésion à l'AGG a été faite. La parole est donnée à Shawshana Panagia directrice de la société. Cette dernière explique qu'elle était entraîneur à Aire-Le-Lignon qui a malheureusement fermé. Elle s'est toujours dit qu'un jour elle créerait son propre club parce qu'elle adore transmettre cette passion et grâce à Anne Carecchio, cette année cela a pu se réaliser. Shawshana Panagia retransmet le désir des gymnastes de pouvoir participer à des compétitions, raisons pour laquelle la demande d'adhésion a été faite à l'association faîtière. Elle explique que le bout de la vidéo qui a été coupé (le son) c'est la partie où elle expliquait qu'elle avait également suivi un CASS à Lausanne en préparation mentale, ce qu'elle aimeraient pouvoir amener, en plus de la préparation physique, ce qui lui paraît essentiel.

RD remercie les personnes de leur présentation. Le CC a décidé de ne pas laisser la place aux questions éventuels, malgré la demande de plusieurs personnes, dont Rudi Rigo, qui précise qu'il serait utile de profiter de la présence des sociétés demandeuses afin de pouvoir répondre aux éventuelles questions. WT prend la parole pour dire qu'il y aura la possibilité de poser des questions lors de l'AD, les présentations ce soir, étaient pour permettre aux personnes présentes de prendre connaissance des différents groupes présents. RD remercie chaque personne de ces nouvelles sociétés et les invite à se retirer afin de pouvoir continuer la soirée selon l'ordre du jour.

RD poursuit que le Comité Cantonal aimeraient que les sociétés puissent faire remonter les problématiques rencontrées, de demander de l'aide afin que le Comité Cantonal et les sociétés puissent travailler ensemble pour régler les problématiques. Il explique également qu'au niveau de l'obtention des salles supplémentaires cela devient de plus en plus compliqué et que malheureusement, il n'y a pas beaucoup de solutions.

Une fois les personnes parties, Elisabeth Neuhofer prend la parole afin d'exprimer son mécontentement quant à la présentation de la société Genève Gymnastique Rythmique et notamment le film présenté. Pour elle, ce film n'est que de la diffamation dans toute sa longueur. Les parents se sont fâchés avec les entraîneurs de GR. WT explique que les sociétés n'étant plus là pour se défendre il n'est pas possible d'aller plus loin. Manon Bonvin prend la parole pour expliquer que le CC a laissé diffuser un film qui n'est que diffamation devant tout le monde et que cela est une honte, ce n'était pas la présentation d'une société, mais cracher à la figure des gens. La question est de savoir pourquoi cette vidéo a été diffusée si c'est pour dire non à l'AD. Il est important pour Manon Bonvin que les 2 versions soient expliquées. Pour elle, le CC a déjà mal fait lors de la réunion du mois de juin 2025, raison pour laquelle elle a donné sa démission de la commission GR. Et encore une fois, le CC

laisse les gens cracher au visage de Chêne. Pour elle, la société n'est pas venue se présenter, mais juste dire à quel point ceux de la GR (Chêne) étaient une horreur monumentale. WT regrette cette situation et précise qu'il appréciait la possibilité de renforcer l'activité de la GR dans le canton de Genève. Elisabeth Neuhofer précise que cette société vient de la même commune, ce qui veut dire prendre les subventions, les salles, tout cela juste parce qu'une maman voulait que sa fille porte un justaucorps différent. L'histoire a débuté comme cela. Elisabeth Neuhofer trouve cela dégoûtant et précise qu'elle ne collaborera pas avec eux, qui en plus ont fait du démarchage et du harcèlement auprès des parents des gymnastes de Chêne (elle précise également que les cotisations sont 5 plus élevées que chez Chêne).

RD prend la parole pour informer que le CC a décidé d'écouter les 3 sociétés par soucis d'équité, après qu'une société en ai fait plus qu'une autre n'est pas de la responsabilité du CC. Il précise également qu'aucune décision de la part du CC n'a été prise ce soir. Les décisions seront prises lors de la prochaine séance du CC, car il est noté dans les statuts, que le CC peut donner un préavis favorable ou non à l'adhésion d'une société. Elisabeth Neuhofer rajoute que toutes les personnes présentes ont dû signer une annexe en matière d'éthique et elle estime que ce qui s'est passé ne respecte pas l'éthique.

RD clôt cet échange et reprend ce qu'il était en train de dire concernant l'aide que peut apporter le CC, notamment au niveau des salles, car ce dernier peut parfois intervenir auprès de la Ville de Genève ou du Canton. Même s'il est conscient de l'énorme difficulté de l'obtention des salles dans la ville de Genève.

Finalement, RD informe que Gabriel Vida viendra présenter le projet de la Fête Cantonale qui sera organisée en 2027 par la société de Chêne Gymnastique Genève. Concernant l'AD de l'URG qui sera organisée par Genève, il précise qu'une société sera sûrement recherchée afin d'aider à l'organisation, notamment pour la mise à disposition d'une salle.

8. DIVISION INFORMATION

FG commence par différentes dates importantes.

Demande de subside FI : Le délai est fixé au 15.10.25. Les différents documents nécessaires se trouvent sur le site internet sous l'onglet fonds inaliénables.

Annuaire 2026 : Le délai est fixé au 26.10.25 pour retourner les informations relatives aux sociétés.

Calendrier des manifestations 2026 : Le délai est fixé au 30 novembre afin de fournir les informations quant aux différentes manifestations organisées pour 2026/2027.

Transfert du domaine agg.ch : Ce transfert va engendrer également un transfert de la messagerie. Ce dernier est prévu le 17.10.25. Un délai d'une semaine a été fixé (entre le 17 et 26.10.25) pour que tout soit réglé. Normalement cela doit être fait en 48h, mais une marge de sécurité a été ajoutée, comme annoncé dans les bulles d'infos

Formation AGG : Dans les bulles d'infos la date du 10.01.26 était annoncée. Mais à cette date un cours central aura lieu pour les parents/enfants et enfantine. Une autre date va être fixée, qui dépendra également des disponibilités des différentes salles. Durant cette formation, une présentation de l'AGG sera prévue, notamment pour les nouveaux moniteurs et aides moniteurs, ce cours sera obligatoire. Ensuite il y aura des activités à choix. FG est en contact avec les samaritains de Genève pour organiser un cours de premier secours qui sera axé sur tous les traumas possibles dans une salle de gymnastique. Une séance préparatoire aura lieu le 8.10.2025 au BdF en présence de quelques responsables des commissions techniques. FG rappelle que cette formation AGG est ouverte à tous afin d'avoir un maximum d'échange et d'activités proposées.

Manifestations 2026 :

- Le parcours AGG aura lieu le 7.02.2026 à Satigny.
- La journée dans le Terrain aura lieu le 31.05.26 à Lully (organisée par Bernex-Confignon et Plan-Les-Ouates).
- Le Mémo Moret aura lieu le 28/29.11.26 dans la salle du Bois des Frères (Isabelle Jaquet en parlera plus tard).
- CDS de printemps aura lieu idéalement dans la semaine du 4 au 8.05.26 (recherche une société organisatrice)
- AD 2026 aura lieu idéalement dans la semaine du 16 au 20.11.2026 (recherche une société organisatrice)
- L'AD URG devrait avoir lieu le 5.12.26 à Vernier (FG remercie d'ailleurs la société de Vernier)

Site AGG : FG demande aux sociétés qui ont fait paraître des petites annonces sur le site de l'informer si elles sont toujours d'actualité afin de mettre à jour le site. FG précise qu'il est également possible de lui envoyer les flyers de manifestations organisées par les sociétés afin de les publier sur la page d'accueil du site AGG.

Bulles d'Infos : FG invite toutes les personnes présentes à diffuser massivement les bulles d'infos car elles concernent tout le monde (présidents, moniteurs, juges etc.).

Journal de la Gymnastique Genevoise : Un tri avait été effectué dans les adresses d'envois du journal afin que, dans une même famille, il n'y ai qu'un exemplaire envoyé, ce qui s'est répercuté sur le nombre d'envoi. Mais pour bénéficier du tarif préférentiel de la poste il faut un minimum de 1000 envois. FG encourage les gens à se manifester s'il désire le recevoir ou le proposer à la familles, aux amis. Concernant les articles, il pourrait être intéressant d'avoir des articles concernant les sociétés et pas uniquement pour les manifestations. Concernant l'édition du

journal, la rédaction de ce dernier a été ouverte à toutes les personnes qui seraient intéressées et non plus uniquement aux membres du CC.

Courriels : FG invite les personnes présentes à faire attention de bien choisir le destinataire des courriels et de faire attention avec la copie à tous car les gens ne sont pas forcément concernés par les informations. De plus, pour l'envoi de courriels aux parents, il est important de bien utiliser la fonction « copie cachée » pour des raisons éthique.

Local archives : FG précise qu'il y a énormément de matériel dans le local archives, les personnes présentes sont invitées à venir consulter les photos prisent du matériel concerné afin de venir le récupérer. Si personne ne se manifeste les affaires seront jetées.

Changement dans les commissions et société :

- Commission GR : Manon Bonvin a démissionné en juin 2025. Actuellement le poste est vacant.
- Commission GAC : Raquel Marques a pris le poste de responsable de commission.
- Commission TRA : Co responsabilité pour la commission TRA avec Danielle Gervais et Thibaut Gervais.
- Sociétés : Mario Leitao Marques a repris la présidence de la société Acro-Genève.

DIVISION TECHNIQUE SPORT ELITE

Labels FSG : WT prend la parole pour reparler de ce qui s'est passé dans la division DTE et notamment les labels FSG qui visent à réorganiser les centres régionaux de performance et cantonaux d'entraînement afin de les rendre plus performants. L'AGG a dû répondre à une centaine de critères pour les centres pour lesquelles elle désirait obtenir (garder) une accréditation, pour l'AGG cela concernait la GA et le TRA. Certains de ces critères étaient obligatoires pour garder l'accréditation et certains supplémentaires pour décider quels labels obtenir (bronze, argent ou or), qui déterminent par la suite les subventions qui seront obtenues de Swiss Olympic et de la FSG. WT profite à nouveau de l'occasion pour remercier tous les partenaires qui ont contribué à l'élaboration de ces labels. Durant ce processus, un regard a été porté sur ce qui est fait, ce qui n'est pas fait ou pas fait correctement à l'AGG. Il y a eu beaucoup de réflexion, d'écriture et de mises en place de procédures.

L'occupation de la salle : Cette dernière a été réexaminée afin de créer un cadre plus sécuritaire, car comme expliqué précédemment, jusqu'à maintenant la sécurité n'était pas garantie. WT précise que toutes les disciplines ont dû fournir un effort, soit en réorganisant les groupes soit en réorganisant les horaires, afin d'avoir un planning satisfaisant. Le nombre d'entraîneurs a également été augmentés afin d'être sûr d'avoir suffisamment d'entraîneurs par gymnaste. Il est constaté que souvent, principalement pour la GAF, les filles terminent leur carrière élite vers 13-14 ans. Une des raisons, selon WT, est que lorsque la gymnaste grandit, elle réfléchit plus. Et les mouvements appris par automatisme sont perturbés et c'est à ce moment-là que les gymnastes ont besoin de plus d'attention des entraîneurs, qui doivent être bien formé pour avoir la possibilité de prendre du temps supplémentaire pour s'occuper des gymnastes. Le nombre d'entraîneur en GA a été augmenté ainsi que pour la GAC qui profite également de la labélisation, même si pour l'instant ils ne sont pas concernés par les labels.

Entourage médical : Le soutien du pôle médical a également été amélioré. Des physiothérapeutes de Cressy venaient de manière préventive une fois par semaine pour la GA et la GAC. Les visites ont été augmentées à deux fois par semaine et ouverte également pour les gymnastes du TRA. Le médecin chef de Cressy vient une fois par mois dans la salle pour voir et établir les besoins éventuels.

Ethique et prévention : Un responsable éthique et prévention a été engagé pour les labels, mais également pour l'AGG en la personne de Frédérique Guex. Si les sociétés rencontrent une problématique éthique ou de prévention il est possible de se tourner vers cette dernière qui pourra intervenir à tout moment.

Responsable des Centres de Performance AGG : WT introduit LD qui a été engagé le 1.08.2025 afin de professionnaliser les centres. Ce dernier se présente rapidement. LD est un ancien gymnaste artistique de haut niveau, il a également été entraîneur de GA, il a représenté l'AGG depuis l'âge de ses 7 ans et c'est avec fierté qu'il va continuer à représenter l'AGG au niveau national et cantonal avec ce poste. Son rôle consiste à prendre la responsabilité administrative des centres de performance de l'AGG TRA et GA. WT précise que LD a passé son master en gestion du sport dernièrement. Il a donc également les arguments pour occuper ce poste.

Gestion de la salle AGG : RT, la secrétaire cantonale a.i., dans le cadre de la professionnalisation de l'AGG, reprend la gestion du planning de la salle AGG.

WT souligne que tous ces changements ont été effectués avec le soutien de la FSG, de l'OCCS et de quelques sponsors. Il était important de mettre en place tout ce qui a été fait. WT souligne que maintenant les choses fonctionnent. Il est temps de passer à une phase d'analyse et de peaufiner ce qui a été fait et se préparer pour la prochaine application qui aura lieu au mois de mai 2026. Pour conclure, WT invite tout le monde ici présent à venir assister aux compétitions TRA, GA, GAC et GR pour soutenir le travail des gymnastes et des entraîneurs.

RD prend la parole afin d'insister sur ce qu'a dit WT et invite les personnes présentes à passer aux différentes compétitions afin de mieux se rendre compte de ce qui est fait, il profite également de l'occasion pour remercier les entraîneurs ici présents.

DIVISION TECHNIQUE SPORT DE MASSE

Mémorial Moret : Isabelle Jaquet informe FG qu'il y a 2 cartons dans les archives qui appartiennent au Mémorial Moret. Elle informe également que le 28 et le 29.11.2026 sont confirmés. Le Comité d'organisation aimerait bien que les sociétés répondent présentes lors de cette manifestation. Car une baisse des effectifs a été constatée, cela est dommage, car c'est un weekend très sympa et qui touche une large cible, des parents enfants jusqu'au jeunes gymnastes. L'équipe technique fait un gros travail et les effectifs ont diminués de moitié quasiment ce qui est dommage. Le Comité est conscient que le timing est serré entre le début de la saison gymnique et les inscriptions en octobre, mais elle précise qu'avec une bonne organisation cela est faisable.

Fête Cantonale 2027 : Gabriel Vida prend la parole afin de proposer un billet d'humeur. Il précise que l'échange entre Chêne et le CC le dérange par rapport à ce qu'il va dire et les valeurs qu'il défend. Toutefois il poursuit en se présentant aux délégués et précise que s'il a accepté de faire passer son message ce soir c'est pour transmettre, en toute simplicité, ses convictions et valeurs de la gymnastique. La FRG'24 et la FFG'25 ont prouvé que la gymnastique a encore de beaux jours devant elle, à condition que tout le monde tire à la même corde. Il est de la responsabilité des présidents, membres de comité, moniteurs etc. de transmettre la passion de la gymnastique quels que soient les disciplines et le niveau des personnes. Il est persuadé que l'AGG, la gymnastique, a tout pour défendre des valeurs qui lui sont chers : l'esprit d'équipe - la camaraderie - la transmission - l'intégration entre les générations et bien sûr la compétition. Etre implanté dans tout le canton est une force, il est important que les enfants puissent se rendre à leur cours de gymnastique en trottinette, par exemple, ou que le senior puisse aller le matin à sa séance de gym. C'est un rôle socialement important rempli chaque jour dans les sociétés et dans le canton. Donc pour GV, il était logique d'adhérer à la proposition du CC et de son président à l'organisation d'une fête cantonale de gymnastique en 2027. GV fait confiance au comité d'organisation pour organiser, avec l'aide de toutes les commissions techniques, une belle fête qui va rassembler, si possible tous les gymnastes. Il demande à chacun de rester ouvert, curieux, entreprenant, rassembleur et passionné afin que la fête soit plus belle et la gymnastique genevoise plus forte.

DIVISION FINANCES

Facture : PB informe qu'il y a la possibilité de payer les facture AGG via eBill dans l'espace Ebanking. PB précise de prendre contact avec le responsable de la facturation avant de le faire.

Vivre avec le Diabète type 1 : Lors d'une rencontre avec le service des sports de la Ville de Genève concernant les camps multigyms, une association a été présentée « Vivre avec le diabète de type 1 », cette association propose une formation le 30.10.25, gratuite, pour les moniteurs, les entraîneurs professionnels ou aides moniteurs dans les sociétés. Cette formation vise à apprendre comment traiter les enfants atteint du diabète de type 1 dans le cadre de l'activité sportive que l'AGG propose. Cette formation aura lieu à la clinique des Grangettes. PB demande de faire passer le message et précise que les informations se trouvent dans les bulles d'infos.

Ressources Humaines : Annelise Montandon a émis le désir d'être libérée de cette tâche en juin 2026. Ce poste a été repris par RT.

DIVERS

Présidence AGG : RD informe les membres présents, qu'il ne se représentera pas à la fin de son mandat en 2027.

9. PAROLES AUX SOCIETES

Aucune proposition n'a été reçue.

10. REMERCIEMENTS ET CLOTURE

RD remercie encore une fois toutes les personnes pour leur présence et leur disponibilité et les invite à venir partager le verre de l'amitié. Fin de la séance à 22:25